鳴尾南中学校

日本語教



ت ح

この日は地図上に置いた 英語活動

「エブリバディ、 レディ

英語活動担当の吉田まき子 えます。 自然と口に出る自 掛けに、児童が元気よく答 教諭と一緒にカリキュラム 英語活動が行われていまし 己紹介や日常あいさつ。 テ 在歴八年の外国語指導助手 ALT)のプラントさん。 時間目、四年生の教室で ブや教科書は使いません。 流ちょうな発音での呼び 高木西町の高木小学校の 「イエース」 教壇に立つのは日本滞

を教えても意味がない。 児 外国人が一方的に英語 使し、必死です。 えます。 身ぶり手ぶりを駆 で目印となる店や方角を伝 ゲームをしました。 児童は 五人ずつのグルー プに分か 人形を、目的地に誘導する 説明役の児童が、英語 児童

なる」と、プラントさんは こそコミュニケーションに 童がお互いに英語で話して

ね」。児童の笑顔が印象的

意義を説明します。

高木小学校

指しています。 体で英語を学べる環境を目 ラブ指導も行われ、学校全 ボランティアによる英語ク の英語活動が実施されてい 月から三 ル校の高木小では、昨年四 遣しました。 英語活動モデ ALTを市内全小学校に派 西宮市は二〇〇四年には、 放課後には保護者の 六年まで週一回

児童は大喜び。四十五分間 過ぎました。「また来週 の授業はあっという間に 交える関西弁とジョー クに プラントさんのときおり

う実践されているのでしょ

国際教育は学校現場でど

開かれました。県内外の教

員など約三百五十人が参加

めに六言語対応の手引き書

を作成するなどの取り組み

うか。西宮市の実践と研究 成果を発表する国際教育研

しました。

この日、公開授業や公開

も発表されました。

その保護者たちの交流会に

ついて報告が行われました。

をテーマとした国際教育」

,授業作り」「 環境や平和

など実践例を通して紹介さ

小中学校の部会では、担

校 (上甲東園二)を中心に が一月二十八日、甲陵中学

置いていることや、外国語

た帰国・外国人の子どもや、

)環境敷

各校園で国際教育担当者を れた全体会の概要報告では、 保育に続き、午後から行わ

校より、日ごろの生活適応・

次に国際化推進センター

進路相談業務について、ま

任が一人でできる英語活動」

れました。

語の指導や学年のつながり

各発表の中では、学習言

りの必要性など、今後の課 を意識したカリキュラム作

にも触れられました。

「帰国・外国人児童を生か

を目指す国際教育の創造」 究発表会「共存·共生·共伸







「学習言語の習得には教師 五年以上が必要とされま 問題に出てくる学習言語は 専任の藤原次郎教諭(四寸)は す。 国際化推進センター 校 今後は効果的な指導が行え る必要があります」と指摘 るよう、研究・研修を深め の指導が必要不可欠です。

開き、習熟度に応じて読み 所で定期的に日本語教室を

絵やカー

ドで習慣も学ぶ

披露された全校集会―上甲子園中学校華やかな韓国・朝鮮の伝統音楽や舞が

書きなどを教えています。

総合教育センターなど四カ ンティアの会の協力を得て、 九人。市は西宮日本語ボラ

々増え、現在は市内で二十

ます。買い物風景を描いた

文化も学びます。

といった日本の生活習慣や 名を学び、「おせち料理」

店員とやり取りする場面を

語は平均一、二年で習得で

課題もあります。日常言

「直接法」が採用されてい

指導が必要な児童生徒は年

小南さんのように日本語

使い日本語だけで指導する

教室では、様々な教材を

ります。

るみたいだった」と振り返 るで一人だけ違う世界にい

なんてないよ」。

が全然分からなかった。ま

も学んでいます。「楽しく は今、漢字に加え学習言語

やれば、日本語は全然怖く

当初は「先生の話す内容

編入してきました。

タイなどで育ち、二年前に

から中学校三年までの四人

が学んでいます。 小南さん

曜日の放課後、小学校一年

鳴尾南中学校では毎週火

|年の小南美紀さん(一五)は

鳴尾南中学校(高須町一)

地域と連携し



アン誇り

が真剣になりました。 の言葉に、生徒たちの表情 (きむ・うぉね) さん(三九)

在日韓国人三世の金園恵

の伝統舞踊と演奏に取り組

むニグループが舞台で演技

全校集会の一幕です。韓国

園四) でこのほど行われた

上甲子園中学校 (上甲子

諭の指導に刺激を受け、 しかし高校三年のとき、教 友にも出生を明かすのが怖 少から日本名を名乗り「親 かった」と振り返ります。 金さんは西宮市出身。幼

自らの半生を語りました。

朝鮮人のメンバー七人が、を披露。その後、在日韓国・

題として受け止めていかな

ければいけない」とありま

「同じような人が、近くに 名で生きる決意をしました。 別のメンバーは「祖国へ いった」と訴えました。 誇りを表に出すのは勇気

8 8 8

い「プンムル」を華やかに しました。メンバーは朝鮮 など伝統楽器の演奏を体験 り、チマ・チョゴリに身を 半島の年中行事に欠かせな 同校の生徒も舞台に上が み、鉄板状の太鼓「チン」 ることを知って」。

日本人の名前で暮らしてき

「生まれてから十八年間

上甲子園中学校

\$ \$

ました」。

韓国の民謡「アリラン」、 んたちの話は、私たちの問 踊り、両民族の共存を願い、 授業に国際教育や在日外国 歌いました。 日本の民謡「赤とんぼ」を います。感想文には「金さ 人教育の学習を取り入れて 同校では以前から道徳の

わかった。変えていくの: らい思いをしていたことが う書きました。「差別でつ 私たちなんだと思った」 また、ある女子生徒はこ 編入手続きを円滑にするた 国語の授業を行っているこ 童生徒の体験入学や転入・ とが紹介されました。 して中学、高校の英語、 指導助手 (ALT)を派遣 との連携、帰国・外国人児 また保護者や近隣の大学 中

県内外

か

350

研究発表会

【市内の主な実践例】
●春風幼稚園年長クラス…「おイモまつりをしよう」
ブラジル国籍の女児がいる幼稚園のクラスが地域の祭りに参加し、サツマイモの収穫祭をする。その後、女児の国のカーニ

バルについて勉強する。 ● 小松小学校 5 年生…「コマツ

●小松小字校5年生…・コマツショッピングモールでお買い物をしよう」 児童たちが仮想店舗を作り、英語で商品の売り買いをする。 グループで店を開き、買い物に必要な英字が1年生…「アルミーサなり目まる世界.

フィリピン人のゲストテ

缶から見える世界」 チャーに同国の現状を話しても らい、学校で続けるアルミ缶回 収活動が現地でどのように役立 っているかを知る。